

A Mornant, le 13 septembre 2023

Communiqué de presse

OBJET : Scolarisation des enfants porteurs de handicap et à besoins spécifiques : 15 Maires du pays Mornantais (Rhône) s'engagent pour un droit à la scolarisation réel et immédiat !

Face au manque d'AESH (Accompagnants d'élèves en situation de handicap et à besoins spécifiques), qui ne permet pas aujourd'hui la scolarisation d'enfants dont les droits sont pourtant reconnus, les 15 Maires de la COPAMO (Communauté de Communes du Pays Mornantais) prennent leurs responsabilités en créant un dispositif unique en France : les Aidants Scolaires H+.

Alertés depuis des années par les familles, Renaud Pfeffer, Maire de Mornant et Président de la Copamo et les 15 Maires de cette collectivité du Rhône (69), ont pris la décision unanime de recruter et de former directement des aidants scolaires dans le cadre d'un dispositif inédit « Aidants Scolaires H+ », afin de permettre aux enfants porteurs de handicap et à besoins spécifiques, de suivre la scolarité à laquelle ils ont droit au sein de l'École de la République.

« Il n'est pas acceptable aujourd'hui qu'un enfant en situation de handicap ou à besoins spécifiques, bénéficiant d'un droit à être accompagné par un auxiliaire de vie scolaire, ne puisse franchir les portes de l'école pour des raisons de manque d'effectifs. Avec l'ensemble des Maires de la Communauté de Communes du Pays Mornantais, nous avons décidé d'agir de façon concrète et immédiate en prenant à notre charge le recrutement, la formation et la rémunération d'aidants scolaires H+. C'est une question de justice ! Avec notre dispositif « Aidants scolaires H+ » nous prenons nos responsabilités en leur garantissant tout simplement l'accès à ce droit opposable. Pas un enfant du Pays Mornantais ne doit être laissé au bord du chemin de l'école ! » précise Renaud Pfeffer.

Sur le territoire de la Communauté de communes, 74 enfants scolarisés en maternelle et élémentaire ont déjà reçu une notification de la MDMPH pour cette rentrée 2023. De nouvelles notifications sont à venir.

Malgré les moyens mis en œuvre ces dernières années par l'Education nationale, les familles subissent un véritable « parcours du combattant » et, localement, des enfants demeurent privés d'école. Rien que sur le Pays Mornantais, c'est à ce jour, une centaine d'heures hebdomadaires d'accompagnement qui ne sont pas effectives. Avec le dispositif « Aidant scolaire H+ », l'ensemble de ces besoins seront assurés avec des recrutements et des formations dès cette semaine, pour être intégralement effectifs au retour des vacances de la Toussaint. Les parents, mais aussi l'Education Nationale, seront naturellement impliqués dans cette organisation.

Par ce dispositif et leur mobilisation concrète, aux côtés des familles et des enfants, les élus du Pays Mornantais entendent interpeller les pouvoirs publics et sensibiliser le plus grand nombre à cette réalité vécue par encore trop de familles, en ce lendemain de rentrée scolaire.

Contact presse : Laurent CANONICO – 06 48 77 10 25 - l.canonico@copamo.fr